
会 議 録 令和４年10月30日作成 令和８年３月末日廃棄

会議名 京都府上京警察署協議会（令和４年度第２回）

開催日 令和４年９月20日（火曜日）

時 間 午後２時から午後３時20分までの間 (80分）

場 所 京都府上京警察署 講堂

大橋会長、北川副会長、朝日委員、山田委員、岡本委員、山内委員

（欠席 伊藤委員、長谷川委員、ハッカライネン委員） 計６人

出席者

署長、副署長、会計課長、警務課長、生活安全課長、地域課長、

刑事課長、交通課長、警備課長、広聴相談係長 計10人

諮 問
令和４年８月末までの犯罪発生状況について

事 項

１ 署長挨拶 司会 副署長

２ 会長挨拶

３ 協議 司会 会長

(1) 諮問事項説明

令和４年８月末までの犯罪発生状況について～生活安全課長

【委員】街頭犯罪のうち、自転車の盗難被害が多い。

大学内での盗難が多いと聞いたが、学校側で対処してもらうことは

出来ないのか。

会 議 【警察】すでに防犯対策は大学にお願いしている。

内 容 大学内の駐輪場、学生マンションの駐輪場内での被害が多く、特徴

としては、無施錠で自転車を駐輪し被害に遭っている。

【委員】私の息子は、学校の前に自転車を止め、京都市の放置自転車防止条

例で撤去されたことがある。今の学生は、自転車が盗られることにつ

いて被害者意識が低いのではないか。

【警察】鍵を掛けていると被害に遭わない、鍵を掛けていないと被害に遭う

という傾向がある。ワイヤー錠を掛けると、被害に遭うリスクが少な

くなる。

【委員】特殊詐欺の被害が相変わらず発生していると聞いた。



私の自宅の固定電話は留守番電話にし、すぐに電話には出ないこと

にしている。民生委員もしており、高齢者方を訪問した時には、すぐ

に電話に出ないことを注意喚起している。引き続き、注意をしていこ

うと思っている。

【委員】かかってきた電話番号だけでは、相手が誰なのか分からないため、

私も自宅の固定電話は常に留守番電話にし、相手が誰か分かってから

電話に出るようにしている。

【警察】高齢者の方が多く住まれている地域では、店舗等に協力依頼し、電

話の近くに置ける啓発グッズを配布して被害に遭わないように啓発し

ている。

【委員】特殊詐欺事件の犯罪はどの時点で犯罪となるのか。

【警察】電話がかかってきた時点で事件の着手となり、キャッシュカード等

を犯人に渡した時点で犯罪は既遂となる。

さらに、犯人がだまし取ったキャッシュカードでお金を引き出すと、

別罪となる。

犯人から電話がかかってきたと分かれば、直ぐに警察官が現場に臨

場して対応している。

会 議 【委員】独居老人リストが犯罪組織の間で出回っていることも聞いたことが

内 容 あり、怖い気がする。

【委員】お知らせメールという形で、お年寄りにメールを送りつけ、詐欺に

かかるように仕向け、お年寄りは、送りつけられたメールに記載のＵ

ＲＬを安易にクリックして情報が流れ、お金をだまし取られていると

聞いたことがある。

【警察】偽メールを信じ、フィッシングサイトにだまされてＩＤ・パスワー

ドを入力してお金をだまし取られている。

警察は、注意喚起をするため防犯メールなどで、タイムリーに犯罪

の発生を広報している。サイバー犯罪などは、新聞にも報道されてい

る。

最近の犯罪情勢をしっかりと認識していただき、安易に個人情報を

入力しないことが大切である。

高齢者の方に対する情報発信に関しては、交番で作成・配布してい

るミニ広報紙の文字を大きくしたり、視覚に訴え、記憶に残るように

工夫している。

(2) その他

【委員】先日、防犯カメラを見せてほしいと警察官の方が来られた。

警察手帳は確認したが、名刺をいただけず、名刺を渡してほしいと

思った。



【委員】警察手帳を見せてもらっても、本物の警察手帳がどんなものかは、

一般の人は分からないため、警察署に電話をかけ、確認することが必

要だと思う。

【警察】警察署に確認していただいたらよい。

会 議 どこの警察署、何課、担当者名を確認して、警察署に電話で問い合

内 容 わせていただきたい。

４ 事務連絡

令和４年度第３回上京警察署協議会は、コロナ禍の情勢に応じ、令和４

年12月中旬か下旬に開催予定である。

以上



第２回京都府上京警察署協議会の開催状況




